
会  議  録 

会 議 名 令和 5年度 丸亀市特別職報酬等審議会（第 1回） 

開催日時 令和 5年 10月 30日（月） 15時 00分～16時 15分 

開催場所  丸亀市生涯学習センター4階講座室 1 

出 席 者 

【出席委員】秋山 千枝、岡野 千晴、川原 留美子、進 和彦、髙木 新仁、 

髙濵 和則、田村 聡子、中 忠志、長山 貴之、山内 朋子 

（50音順・敬称略） 

【欠席委員】なし 

【事 務 局】 七座 武史（総務部長）、山下 友通（庶務課長）、森 信博（同副課長）、 

       香川 賢史（同副主幹）、古市 貴嗣（同主任）、 

徳田 寛（職員課長）、藤田 朝子（財政課副課長） 

議 題 等 

１ 委嘱状交付 

２ 部長あいさつ 

３ 委員の紹介 

４ 会長・副会長の選出 

５ 諮問書の交付 

６ 審議（資料説明） 

  ①丸亀市の財政状況 

  ②特別職等にかかる報酬の現状と類似団体の状況 

  ③政務活動費の現状 

７ その他 

傍 聴 者 なし 

発 言 者 議事の概要及び発言の要旨 

 

 

 

 

 

 

 総務部長から各委員に委嘱状を交付 

 総務部長あいさつ 

 委員の紹介 

 会長、副会長の選出 

  委員の互選により、会長に高濵委員、副会長に秋山委員を選任 

 会長あいさつ・副会長あいさつ 



 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員全員） 

 

会長 

 

 

 

事務局（森） 

 

 

事務局（藤田） 

会長 

 

 

髙木委員 

 

会長 

 

 総務部長から会長に諮問書を交付 

 

（これより会長が議事進行） 

  審議に先立ちまして、ただ今諮問されました、来年度の特別職報酬等につきまして、

本審議会において、答申案を策定しなければなりませんので、今後の会の進め方につい

て、まずお諮りします。 

本日この後に予定している審議においては、丸亀市の財政状況や他市の報酬等の概要

について、事務局から説明することになっております。 

各委員におかれましては、県内各市や類似団体の状況等を踏まえた上で、次の審議会ま

でにご意見を整理していただきたいと思います。 

その後、第 2回目の審議会において、各委員の意見集約を行い、会としての方向性を

決めた後、第 3回目の審議会において、答申（案）が出せるように会を進めていきたい

と考えております。この方針について何かご意見等はありませんか？ 

 

なし 

 

 それでは、この方針で会を進めて参りますのでよろしくお願いします。 

ただいまから審議に入ります。最初に本日配布しております資料に基づきまして、事

務局から説明をお願いします。 

 

 配布資料の確認 

 

 ①丸亀市の財政状況 

資料に基づき説明 

 以上が財政状況の説明となりますが、この件につきまして、何かご意見・ご質問等は

ありませんか？この場で無くても中身を十分チェックいただいて、後日事務局に直接お

問い合わせ頂いてもかまいません。 

 丸亀市の財政における競艇からの繰入金に対する依存度が高いと思う。このことは、

説明を聞いた第一感として始めに言っておきたい。財政課もしっかり認識して欲しい。 

ご意見いただきました。この場で競艇からの繰入金に対する考え方を議論するのは、

本委員会の趣旨から少しズレるのではないかと考えています。現在の丸亀市の財政状況



 

 

 

 

進委員 

 

事務局（藤田） 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局（古市） 

会長 

 

 

髙木委員 

事務局（部長） 

秋山委員 

長山委員 

事務局（部長） 

会長 

 

 

 

 

 

 

の中身について、今事務局から説明いただきましたので、委員の皆様におかれましては、

財政状況について、良し悪しには別の議論が有ると思いますが、いたずらにシーリング

等を掛けるのではなく、あくまで前提条件のひとつとして、特別職の報酬等をどうして

いくかを議論して参りたいと考えております。 

令和 4 年度の決算のなかで、コロナの影響というのはやはり大きかったのでしょう

か。 

具体的な数字はただ今持ち合わせておりませんが、令和 4年度における、コロナの本

市財政に対する影響につきましては、令和 2年度、3年度に比べますと大きく減少して

おります。 

他に質問もないようですので、財政状況につきましては、以上といたします。財政課

の方、ありがとうございました。次に報酬の現状と類似団体の状況等につきまして、事

務局から説明をお願いします。 

 

②特別職等にかかる報酬の現状と類似団体の状況 

③政務活動費の現状 

 資料に基づき説明 

説明は終わりましたが、委員の皆様にかれましては、ご自宅等で資料について精査し

てみてください。他団体との比較が多く記載されております。この件につきまして、何

かご意見・ご質問等はありませんか 

資料の中の丸亀市の人口は多いように思う、以前から減っていない。 

 資料の数字は住基人口であるが、常住人口はもう少し減っている。 

 令和 5年の人口等、データを新しくお示ししてはどうですか。 

今国が発表している決算の数字は令和 3年度が最新ですよね。 

そのとおりです。あくまで同時点での比較として、決算の数字を使用しております。 

 比較の条件を揃えるために令和 3年度の数字を使っているということですね。 

他に意見もないようですので、資料の説明につきましては以上で終わります。 

なお、本日の会議終了後、資料中の内容について、ご不明な点がありましたら、適宜

事務局までお問合せください。また、次回会議でご質問いただいてもかまいません。 

   

その他 

本日の審議は以上で終わります。その他の項目で、事務局から説明をお願いします。 



 

事務局（森） 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

本審議会は、先ほど確認いたしましたように、年 3回程度の開催を予定しています。

答申の結果を条例に反映させるためには、1月下旬までに答申をいただく必要がありま

す。次回の会議開催につきましては、本日お配りした資料を十分に検討していただく期

間を考慮いたしまして、11 月下旬で設定をさせていただきたいと思います。日程調整

につきましては、本日お配りした資料の中に、照会文書がございますので、11 月 6 日

までに事務局までご回答よろしくお願いします。日時が決定次第、正式にご案内いたし

ます。 

その他の項目については以上でございます。 

全体を通して、他に意見はありませんか 

他に意見もないようですので、以上で本日の会議を閉会いたします。 

本日は、長時間の御審議ありがとうございました。 

 

終了 

 

 


